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Réunion du comité directeur du 12 septembre 2019 

Le président ouvre la séance à 20h. 

- Vote Compte Rendu de la réunion du Comité Directeur du 24 mai 2019 : Adopté 

Dans un premier temps, cette réunion présentera un bilan succinct des différentes activités du club 
au cours de cette année 2018/2019. 
Voici donc les différents points abordés…    

- Point sur l’activité yoga et les évolutions de la rentrée 2019 : 
Nouveau créneau : le Caf des Aravis ouvre un second créneau pour les cours de yoga, il y aura donc 
un cours le lundi et un le mercredi. 
Nouveaux professeurs : suite au départ de Sophie BERNAILLE nous avons recherché de nouveaux 
professeurs. Ils sont donc trois à assurer la relève : Florence BIBOLLET, Alexia VULLIET et 
Tilbi.VATTARD. 
Augmentation de la cotisation annuelle : comme décidé lors de la précédente réunion du comité 
directeur, la participation financière du CAF ayant permis de lancer l’activité et est amenée à être 
nulle lors de la rentrée 2020/2021. Cette rentrée la cotisation des élèves yogis s’élève donc à 120 
euros en plus de l’adhésion au CAF.  
Réunion d’information : une réunion  d’information est organisée afin d’effectuer les inscriptions et 
pour permettre d’harmoniser les pratiques des différents professeurs qui ne se connaissent pas. 

 

- Point sur l’escalade adulte : 

 
Harmonisation des pratiques :  

À partir de cette rentrée, les créneaux libres seront encadrés par un responsable de séance, qui aura 
pour rôle d’accueillir les participants, et de contrôler si les adhésions et la validation de l’UF 
autonomie sont à jour, ainsi que le respect des bonnes pratiques d’escalade et de sécurité au cours 
de la séance. Afin d’organiser cela, Clément établit une liste des bénévoles encadrants, et prévoit 
une réunion d’information avec ces encadrants afin de valider leur autonomie d’encadrement auprès 
des moniteurs escalade. 
A ce stade, peu de bénévoles pour beaucoup de créneaux ce qui pose la question des dispositions 
qui seront prises en cas d’absence de volontaires suffisants pour l’ensemble des créneaux annuels ? 



Il est donc fixé comme ultimatum la prochaine AG pour informer les grimpeurs du nouveau mode de 
fonctionnement des créneaux libres, avant de devoir fermer des créneaux en cas de manque de 
volontaires encadrants. 
Qu’en est-il de la visibilité de la validation de l’UF autonomie ? 
Cette question est encore à l’étude au sein de la commission escalade, les options évoquées sont à 
ce jour l’édition d’une carte, le port d’un mousqueton ou autre accrochés au baudrier et visible 
facilement. 
Qu’en est-il du créneau perfectionnement ?  
Le créneau perfectionnement adulte escalade initié l’an passé ne peut à ce jour pas être maintenu 
par manque de professionnel disponible, et par manque de créneau pratique (celui de l’an passé 
étant tardif et l’autre créneau possible est le samedi soir de 20h à 21h30) 

 

- Point sur l’Ecole d’Escalade : 

 
Les inscriptions sont prévues le lendemain le 13 septembre, la sélection se fera en fonction de la 
date de naissance, en donnant la priorité aux plus anciens. Vingt places sont à pourvoir après 
réinscription des anciens élèves. L’équipe des encadrants dispose cette rentrée d’un nouvel 
encadrant bénévole non diplômé. 

 

- Point sur le créneau initiation escalade : 

 
Le cours sera assuré par des initiateurs bénévoles formés l’an passé (validation SAE) ainsi que par 
Louis Cohendet qui était déjà rémunéré pour cette activité l’année dernière. 

- Ecole d’aventure : 

 
Ecole Découverte des 6-14 ans : création d’une école d’aventure « au coup par coup » en fonction 
des activités à découvrir en contrepartie du règlement d’un petite participation (comprise entre 1 et 
10 euros selon les activités). Ces sorties pourront également être ouvertes à des enfants extérieurs 
au Caf des Aravis si des places restent vacantes. Ces derniers devront alors en plus de la 
participation forfaitaire à la journée, régler la licence découverte journalière. 
Ecole sous forme de Cycles : engagement à la saison (ski hors-piste, VTT…), l’inscription demande 
un engagement financier plus poussé que l’école découverte mais variable suivant le cycle. 
Ecole Autonomie des 15-18 ans : correspond à un petit groupe de huit jeunes qui effectueront cinq 
sorties alpinisme, cinq sorties ski de randonnée, une sortie canyon, et une sortie vtt encadrées 
chacune par un professionnel de la montagne. L’inscription à cette école demande une cotisation de 
270 euros à l’année supportée par les familles.  
 
- Préparation physique et sportive : 

 
Le Caf des Aravis n’a à ce jour toujours pas de remplaçant pour Roland proche de sa retraite. 
Il est donc impératif d’essayer de motiver auprès des participants de l’activité, la création d’une 
commission dont le but sera de penser l’avenir de cette activité après le départ de l’encadrant. 
Une nouveauté au programme de cette année : des sorties à thème (sur la faune et la flore par 
exemple) seront organisées, et dirigées par des participants volontaires de l’activité PPS. 

- Activité Canyon : 



 
Le Caf des Aravis a financé cette année la formation de quatre personnes à l’activité Canyon. 
Les participants ont réalisés six sorties Canyon encadrées par un guide dans le but de se présenter 
à l’examen afin de devenir initiateur d’ici l’an prochain. La validation de l’initiateur par ces quatre 
participants permettrait d’ouvrir une activité encadrée au sein du CAF des Aravis. 
Cette activité Canyon représente une nouveauté pour le Caf de Thônes mais aussi au niveau 
national ! 

- Activité Parapente : 
Les sorties collectives sont mises entre parenthèse dès cette rentrée le temps d’assurer un cadre 
légal à ces sorties, car le Caf des Aravis n’a à ce jour aucun brevet fédéral accompagnateur, et il 
s’est avéré que peu de participants aux sorties avaient de brevet de pilote FFVL. 

- Stage alpinisme : 

 
Que du positif pour cette année encore (une super équipe, un super stage, une chouette pédagogie, 
bon encadrement) ! 
Le groupe de cette année était différent de celui de l’an passé, plus hétérogène, les sorties 
proposées ont donc été adaptées avec des choix de courses en fonction des groupes et des 
niveaux. 
Les conditions climatiques évoluant assez rapidement, et au vu des chaleurs de cet été, Fabien 
Lescot estime qu’il serait judicieux de penser à organiser ces sorties plus tôt dans l’année pour des 
raisons de sécurité. 
De même, Fabien Lescot, organisateur de ces sorties souhaite céder sa place, mais nous n’avons à 
ce jour peu de retour positif pour des bénévoles… Affaire à suivre… 
 
Pour la rentrée prochaine, il serait intéressant de reproposer des sorties initiation terrain d’aventure 
afin de former des gens motivés et ayant déjà de bonnes aptitudes en escalade dans le but de 
proposer des sorties terrain d’aventure (sorties pour lesquelles nous n’avons pas besoin d’un guide 
encadrant). Ceci permettrait alors d’amener les membres du Caf Aravis à découvrir d’autres formes 
d’escalade et d’ouvrir une porte vers l’alpinisme. 
 

- Participation financière aux sorties  

 
Le Président souhaite ouvrir la réflexion sur l’instauration ou non, d’une participation financière pour 
les sorties accompagnées par un professionnel et/ou générant des frais supplémentaires (types 
refuge, déplacement…). Il tient aussi à préciser que dans le cadre des formations, le Caf se doit 
d’assurer les premiers niveaux de formation UF autonomie. 
Il est décidé que ce point sera soumis au vote lors d’une prochaine réunion du comité directeur, et 
que seront alors définies les modalités de participation (participation directe des adhérents, caution 
validant l’inscription à la sortie, ou augmentation de la cotisation club…). 

- Bilan prévisionnel 

 
Le bilan prévisionnel reste à approuver par les membres du comité, il sera donc envoyé par mail et 
proposé au vote lors de la prochaine réunion du comité ou par doodle pour être approuvé avant l’AG 
si pas de possibilité de réunion avant. 

- Amélioration sur l’organisation de l’AG 



 
Le président ainsi que les membres du comité directeur souhaite faire évoluer l’AG et la rendre plus 
vivante et attractive. 
A la suite d’un travail de réflexion effectué par Clément et Elisabeth… l’organisation suivante a été 
proposée : 
-  Mot du président et grandes orientations 
- Rythmer la soirée en alternant les intervenants 
- Proposer un bilan général concis mais peu détaillé 
- Puis un bilan moral et financier par activité (entre 2 et 10 min) avec le responsable d’activité  
- Approbation des comptes 
- L’élection des vérificateurs aux comptes 
- Le renouvellement du personnel sortant 
- Enfin le moment de convivialité partagé entre tous les adhérents. 
 

Les membres sortants cette année sont :  
Bernadette (tiers sortant) 
Fabien Lescot (tiers sortant) 
Fabienne (Démissionnaire) 
Sofiane (Démissionnaire ?) 

- Repas des bénévoles : 

 
Le repas de remerciement à l’ensemble des bénévoles de l’année 2018/2019 aura lieu au restaurant 
le Cabanon le 12 octobre 2019. Actuellement 18 participants motivés et identifiés pour le repas… 
Affaire à suivre… 
 
- Remerciement des bénévoles avec trois catégories définies 

Présentation des travaux effectués par Sofiane et Elisabeth : 
 
Premier niveau : toute personne ayant eu une action de bénévolat quel que soit son engagement au 
cours de l’année se verra offrir le repas des bénévoles. 
Deuxième niveau: concerne une liste restreinte bénévoles, constituée des encadrants d’activités 
hebdomadaires, ainsi que les membres du comité, les responsable d’activités, et enfin quelques 
autres personnes à la discrétion du président. 
Ceux-ci se verront offrir un vêtement floqué en échange d’une participation symbolique (de 5 € par 
exemple). 
Troisième niveau : quelques bénévoles sélectionnés pour leur engagement exceptionnel, à qui le Caf 
offrira une médaille FFCAM ainsi qu’un panier garni lors de la prochaine AG. 
Le 2ème niveau de remerciement bénévole fait encore débat. 

A noter : 2 votes par doodle ont eu lieu quelques jours après cette réunion. Ils sont : 

• Vote sur approbation du remerciements des bénévoles avec : 
o Niv°1 : repas ou soirée proposé à l’ensemble des bénévoles. 
o Niv°2 : vêtement floqué CAF des Aravis (budget Communication) pour responsables 

et Encadrant engagés sur l’année. 
o Niv°3 : Paniers garnis et remise de médaille par décision du président pour très fort 

engagement sur plusieurs années dans le club. 

Adopté 



• Vote sur approbation Bilan financier et Prévisionnel : Adopté 

L’Ordre du jour est épuisé, le président clôture la réunion à 23h15. 

 


